

La Voz de Menorca

Número suelto. 15 céntimos
Número atrasado. 20

Organo del Sindicato Unico de Trabajadores de Mahón y portavoz
de las organizaciones de Menorca afectas a la C. N. T.

Año XXXIII — Número 9853

SUSCRIPCION
En la Isla, al mes. Ptas. 2'50
Resto de España 3'00
Estranjero, al año 40'00

MAHON MIERCOLES 12 ENERO DE 1938

REDACCION Y ADMINISTRACION
CALLE FERMIN GALAN, 21

Partes oficiales de guerra facilitados por la Oficina de Información del Ministerio de Defensa

Madrid 11 de Enero a las 23 horas.

Ejército de tierra

LEVANTE.—La jornada de hoy ha transcurrido con escasa actividad, dedicándose las fuerzas republicanas a la consolidación y fortificación de las posiciones últimamente conquistadas.

La aviación facciosa actuó durante todo el día, ametrallando y bombardeando nuestras concentraciones. Las baterías antiaéreas hicieron nutrido fuego contra los aviones rebeldes logrando derribar un trimotor que cayó en las proximidades de Rubiales.

Ejército del Aire

Seguendo sus vuelos criminales en los que no se persigue objetivo militar alguno, la aviación facciosa ha volado sobre Barcelona a las 17 horas 10 minutos del día de hoy lanzando numerosas bombas que han caído en los barrios de Casa Antúnez y San Andrés, desconociéndose hasta el momento las víctimas producidas por los artefactos.

Los cazas leales se elevaron impidiendo que la aviación facciosa prosiguiera su incursión.

Nota del Ministerio de Defensa

El general don Vicente Rojo ha dirigido un telegrama al Ministro de Defensa, agradeciendo profundamente la concesión que se le ha hecho de la Placa Laureada de Madrid.

Dice en su telegrama el ilustre caudillo republicano que siendo los soldados de nuestro ejército los verdaderos propagadores de la victoria de Teruel, sería acertado que el Gobierno creara un distintivo para nuestros soldados, clases y oficiales que han tomado parte en la ofensiva de estos días, que tan brillante victoria ha constituido para el ejército republicano.

Una incursión de la caballería rebelde rechazada, en el sector de Teruel

Jaén.—La aviación rebelde ha desarrollado alguna actividad en este sector del frente de Andalucía, intentando impedir los trabajos de fortificación de las nuevas posiciones recientemente conquistadas en diversos puntos del sector por las fuerzas republicanas.

El tiro preciso de las baterías antiaéreas obligó a los aviones rebeldes a dejar caer su carga lejos de los objetivos que perseguían.

La caballería rebelde que intentaba realizar una maniobra de reconocimiento, hubo de retirarse desordenadamente ante el fuego intenso de armas automáticas que les acogió desde las trin-

cheras republicanas, en las proximidades de las cuales fueron recogidos unos veinte cadáveres de ginetes rebeldes.

En el sector de Granada, la artillería rebelde hizo fuego sin resultado contra los parapetos gubernamentales.

El frío es intensísimo en los frentes de Madrid

Madrid.—Reina la calma más completa en los diferentes sectores del frente de la capital. El frío es siempre intenso y el termómetro ha descendido hoy a doce grados bajo cero.

Se ha registrado alguna actividad en el frente del Jarama, donde los rebeldes han hecho fuego de mortero sobre nuevas trincheras y parapetos sin causar víctimas ni daños.

marcará firmemente la acción de un ejército capaz y fuerte, lo cual significa indiscutiblemente un tanto a favor de los gubernamentales.

Los Estados Unidos aumentan su flota en 270 mil toneladas

New-York.—El «New-York Herald Tribune», da detalles en una información acerca del programa de rearme naval que va a ser presentado por mister Roosevelt al Congreso.

El Presidente propondrá un aumento del tonelaje de la escuadra en unas 270 mil toneladas, lo que elevará el total de la flota americana a un millón 186 mil toneladas.

Según dicho periódico las nuevas construcciones comprenderán:

Acorazados, 105.000 toneladas, repartidas en 3 unidades; portaaviones, 27.000 toneladas, dos unidades; cruceros de batalla, 36.000 toneladas, 3 o 4 unidades; cruceros ligeros, 28.700 toneladas, 3 o 4 unidades; torpederos, 30 mil toneladas, 20 unidades; submarinos, 10.540 toneladas, 6 unidades.

Por otra parte, el Presidente recomendará la construcción rápida de un gran número de aviones.

La reunión del Comité de No Intervención

Londres.—Ayer mañana, reunióse el Comité de No Intervención tratándose del reforzamiento del control, retirada de voluntarios y envío de comisiones a España.

Al discutirse al principio las facultades que deberán otorgarse a las comisiones que han de ser enviadas a España, se puso de nuevo de manifiesto las diferencias que separan a Inglaterra y Francia de los estados totalitarios.

No se acordó nada en firme.

Próximamente se celebrará otra sesión en la que se tratará exclusivamente de las comisiones que se han de enviar a España y de las facultades que deberán otorgarseles.

CARTELERIA

Teatro Principal

(Empresa Colectiva Socializada)
Teléfonos: Taquilla 140. Empresa 92

JUEVES 13 ENERO 1938. A las 6 tarde
Función de abono.

El Grupo Artístico «Pablo Iglesias» de la Agrupación Socialista, pondrá en escena, la preciosa comedia en 3 actos de Fernández de Sevilla y Hernández Mir,

El Abuelo Curro

Despacho de localidades en taquilla: Miércoles, de 5 a 7 tarde. Jueves, desde las 3'30 en adelante.

SALON VICTORIA

LOCAL SOCIALIZADO
SABADO: A las 6 y 9'30
DOMINGO: A las 3'45, 6'30 y 9'30
LUNES: A las 6 y 9'30

La cómica frívola por última vez
PLAYA Y SUS TENTACIONES
Estreno de la curiosidad **MAGAZINE** y el colosal film **Cruel desengaño**

Por Bárbara Stanwich y Regis Tomey.
Notas: Serán expulsados del salón los que no guarden la debida compostura.
Se prohíbe fumar en la sala de espectáculos.

CINE CONSEY

(LOCAL SOCIALIZADO)
SABADO. A las 9'30
DOMINGO. A las 3'45, 6'30 y 9'30
MARTES. A las 6

¡Gran acontecimiento! La vigorosa obra dramática

El Caminante

Epopéa en los bosques canadienses por el formidable actor William Farnum
Notas: Serán expulsados del local los que no guarden la debida compostura.
Se prohíbe fumar en el salón

El rearme inglés

Se juzga demasiado lenta a la aviación británica

Londres.—El Parlamento en sus próximas sesiones de rearme reclamará la efectuación de una encuesta acerca de los servicios del aire y particularmente en lo que se refiere al rearme aéreo.

En efecto, se han formulado numerosas quejas contra varios constructores a los que se reprocha la gran lentitud de sus aparatos. Parece que ciertos aviones de bombardeo no pasan de la velocidad de 220 kilómetros, lo cual es juzgado insuficiente.

El antiemitismo en Rumanía

Bucarest.—El consejo de la Cámara de abogados de esta ciudad, ha sido convocado en sesión extraordinaria. El orden del día comprende el asunto de la exclusión de los abogados judíos. Si esta proposición es adoptada, 1540 abogados judíos dejarán de ejercer su profesión en la capital.

Por otra parte, el Ministerio de Justicia ha comenzado el examen de las naturalizaciones efectuadas desde el año 1919.

Las conversaciones checo-rumanas.—El ministro rumano de Negocios Extranjeros visita Praga

Praga.—Esta mañana, el Ministro de Negocios Extranjeros de Checoslovaquia M. Kropta se ha entrevistado con M. Chiesen ministro de Negocios Extranjeros de Rumanía. Los dos ministros han cambiado impresiones por espacio de más de dos horas.

M. Chiesen ha celebrado entrevistas con el Presidente del Consejo Hodje y con el de la República.

Los medios políticos checoslovacos se declaran satisfechos del resultado de la visita de M. Mirescu, la cual, se puede afirmar, ha venido a esclarecer la situación actual y a reafirmar los vínculos de la Pequeña Entente.

El ministro rumano antes de salir para Belgrado, sostuvo una entrevista con el embajador de Francia en Praga.

El almirante japonés Suetsugu insiste para que se declare la guerra a la China

Tokio.—El diario «Asahi», escribe que en la reunión extraordinaria celebrada ayer por el Gobierno, el almirante Suetsugu, ministro del Interior, ha insistido vigorosamente sobre la necesidad de declarar la guerra a la China, que ha rehusado definitivamente revisar su actitud con respecto al Japón y proceder a todas las operaciones adecuadas con el objeto de detener el reequipamiento de la China, especialmente en municiones.

Otros ministros han propuesto que se haga regresar al embajador Kawagoe.

El diario «Asahi» subraya que tras la reunión el príncipe Konoya recibió en audiencia confidencial a los ministros de Negocios Extranjeros y de Marina.

Noticias cortas

Budapest.—Se ha reunido la Conferencia tripartita. Se trató especialmente de las cuestiones económicas.

Belgrado.—El Presidente del Consejo yugoeslavo, visitará Berlín el 15 del corriente mes.

Tánger.—Un español franquista ha disparado varios tiros de revolver contra tres compatriotas que vitorearon a la República hiriendo gravemente a uno de ellos. El asesino ha sido encarcelado.

Orán.—Proximamente será creada una importante base de hidroaviones en el estanque de Arzau. Los aparatos serán de modelo rapidísimo y de los más modernos de Europa.

Bruselas.—Se anuncia que el informe de M. Van Zeeland sobre la situación económica mundial se publicará dentro de unos ocho días.

Jerusalén.—Ha consecuencia de los actos de sabotaje cometidos contra las líneas telefónicas, han sido detenidos 14 árabes.

REQUISITORIA

Piris Florit Francisco, Coll Allés Damián, soldados del Regimiento de Infantería número 37, con destino en Ciudadela, pertenecientes a la Segunda Compañía del Segundo Batallón y Plana Mayor del Quinto Batallón, respectivamente, y el paisano Cardona Riera Francisco, de 39 años de edad, casado, natural de Ferrerías y vecino de Ciudadela, como comprendidos en el caso primero del artículo 835 de la Ley de Enjuiciamiento Criminal, comparecerán ante este juzgado en el término de diez días contados desde el siguiente al en que esta requisitoria aparezca inserta en los periódicos locales «Justicia Social» y «LA VOZ DE MENORCA» y en la «Gaceta de la República», a fin de que les sea notificado el auto de procesamiento y prisión provisional sin fianza.

Al propio tiempo, ruego y encargo a todas las autoridades, tanto civiles como militares, y Agentes de la Policía Judicial, se sirvan proceder a la busca y captura y conducción a la presencia Judicial de los citados individuos, a quienes se les previene que, de no comparecer en el plazo antes invocado, serán declarados en rebeldía.

Mahón 11 diciembre de 1937.—Firmado: José M.ª Pina.—El Secretario Judicial.—Firmado: Juan F. Sosa.

Comandancia Militar de Mahón

Relación de las multas impuestas por esta Comandancia por los motivos que se expresan:

Antonio Caules Taltavull, de Fornells, 100 pesetas, por no haber dado cuenta a la Junta de Abastos local de las bajas de aprovisionamiento de 84 raciones correspondientes a seis individuos en su casa hospedados.

Mahón 7 de enero de 1938.

Pedro Bosch Marqués, payés de Son Murell de Dalt, Ciudadela, 200 pesetas, por haber sacrificado un cordero.

José Salort Bagur, payés del predio Curniola, Ciudadela, 100 pesetas, por tener la patata de sembradura inutilizada.

Lorenzo Llufrú Seguí, payés del predio Torre Pexine, Ciudadela 200 pesetas, por haber sacrificado un cordero.

Pablo Bosch Bosch, payés del predio Alzinar, Ciudadela, 200 pesetas, por haber sacrificado una pava.

Mahón 10 de enero de 1938.

De Orden de S. S.—El Coronel Jefe de Estado Mayor.—Firmado: Fernando Redondo.

Sección Menorquina de la F. B. T. E.

Se convoca a todos los afiliados a dicha Sección a la Asamblea general ordinaria que tendrá lugar el próximo sábado día 15, a las diez de la mañana y en el domicilio de la Federación Local de Sociedades Obreras (U. G. T.), al objeto de proceder a la elección de nueva Directiva de acuerdo con lo prevenido en el artículo 9.º del Reglamento.

Mahón 11 de enero de 1938.

LA DIRECTIVA

Ateneo Científico, Literario y Artístico de Mahón

Necesitando temporalmente este Ateneo una máquina de escribir para efecto de la Biblioteca, se hace público por sí algún socio u otra persona pudiera alquilar la suya por el plazo de unos meses. También se compraría caso de convenir el precio.

IMPORTANTE

Tres amigos desearían comer y dormir o solo comer, casa particular retribuirán bien. Para ofertas en esta Redacción.

Tipografía Menorquina.—Mahón

NOTICIAS DEL EXTRANJERO

Londres rehúsa a Franco los privilegios de un embajador

Londres.—El duque de Alba, representante comercial en Londres del Gobierno de Salamanca, pidió recientemente al Gobierno británico que se les concediera los mismos derechos y privilegios diplomáticos que al embajador de España señor de Azcarate.

El Gobierno inglés, conforme con su decisión ya anunciada, cuando fué nombrado un agente comercial en Salamanca, ha rehusado conceder esta petición. El cambio de agentes comerciales entre Londres y Salamanca, como anunciaron Chamberlain y Eden, no implica en forma alguna el reconocimiento diplomático del Gobierno rebelde español.

Consecuencias de la batalla de Teruel

Desaparece la leyenda de los milicianos

Paris.—El diario conservador «Le Temps», que hasta ahora solo había publicado noticias precedentes de Salamanca ha enviado estos días su correspondencia a Teruel, siendo la siguiente una de las primeras crónicas enviadas y fechada el 7 de enero:

«Después de haber llegado en dos días a las puertas de Teruel, los republicanos hace ocho días que tienen paralizada la contraofensiva facciosa, habiendo logrado recuperar de nuevo las alturas que dominan Teruel, en las que solo resisten algunos núcleos facciosos que según todos los síntomas tendrán muy pronto que rendirse.

No bastan el frío y la nieve para justificar la detención de los refuerzos enviados por Franco y que aunque en los primeros momentos lograron ocupar las posiciones republicanas de primera línea, ahora tropiezan con una verdadera muralla constituida por las sólidas posiciones que circundan la ciudad, y por esta misma razón y por estar situa-

da sobre una roca, ofrece magnificas condiciones para la defensa.

Esta batalla, la más importante de todas las libradas en la presente guerra de España, constituye una verdadera revelación para el ejército gubernamental, que ha evolucionado sorprendentemente desde los desordenados y sangrientos tiempos de los milicianos. La sublevación dejó al Gobierno central sin policía, sin ejército, sin ningún resorte para hacerse obedecer. Poco a poco y mientras se desarrollaba la lucha el Gobierno ha ido creando en su totalidad el nuevo ejército popular.

La batalla de Teruel nos ha mostrado ya plenamente la metamorfosis experimentada por el ejército gubernamental, que con solo dos divisiones ha logrado cortar en pocas jornadas el saliente fortificado constituido por las posiciones facciosas de Teruel.

Las operaciones actuales, nos han revelado que los republicanos poseen un verdadero Estado Mayor, digno de su nombre y un ejército disciplinado y homogéneo que dispone de toda clase de elementos.

En nuestros paseos por la retaguardia hemos observado que los rebeldes gubernamentales saludan a sus jefes y los obedecen. También hemos notado que mientras la retaguardia está reaccionando en los frentes no se carece de nada.

En las carreteras es frecuente el ver el paso de ambulancias y convoyes. En todas partes tropezamos con síntomas inequívocos de que la República posee un ejército moderno bien organizado con perfectos servicios complementarios de reequipamiento, sanidad, etcétera, etc.

Teruel no reportará grandes ventajas materiales a los gubernamentales ya que su situación, entre cadenas montañosas es poco indicada aun para los rebeldes. para desencadenar una ofensiva contra el Levante español, pero Teruel